

備える 3.11から 第182回 特別編 防災人材交流シンポジウム「つなぎ舎」

語り受け継ぐ

東日本大震災の経験と教訓を、南海トラフ地震の備えに生かす。11月15日に名古屋市公会堂で開催された防災人材交流シンポジウム「つなぎ舎」を未来へつなぐ〜(実行委員会など主催、中日新聞社など共催)。

家族信じ 自分の身を守る



東北福祉大4年 宮城 志野 ほかさん
おじいちゃんを助けて逃げていた。地震が来たとき、おじいちゃんを助けて逃げていた。地震が来たとき、おじいちゃんを助けて逃げていた。

「私なら」常に自問自答を



岩手 山谷 未生さん
「私なら」常に自問自答を。防災の備えは、自分自身を守るだけでなく、大切な人を守るためにも必要です。

壊れた地域人がつなぐ



福島 青木 淑子さん
壊れた地域人がつなぐ。震災後、地域は壊れました。でも、私たちは互いに支え合って生きています。

おらが大槌夢広場代表理事
岩手 山谷 未生さん
あな(熱心な)方が多い。その方たちと話して、気づいたことは、皆さんが思っていたよりも、何となく、なつたんだ。この場では、特別な人が必要ではなく、一人ひとりが、自分自身を守るだけでなく、大切な人を守るために、自分自身を鍛えよう。防災の備えは、自分自身を守るだけでなく、大切な人を守るためにも必要です。



「過去に学ぶ」「若者同士交流を」議論白熱
会場には、感染症対策のついでに、過去の災害を学ぶパネルも用意された。東日本大震災の津波で亡くなった場合、遺体の損傷が激しいと説明。「『生の尊厳』も守らなければならない、きちんと逃げようとの考えを共有してほしい。被災地では「つなぐ」との後悔を出してしまっている。そういう後悔を(この地方の人たちに)してほしくない」と訴えた。

愛知の災害史跡 パネルで伝える
つなぎ舎の当日の様子も動画投稿サイト「YouTube」で公開している。OJコード。主催団体の「つなぎ舎」は、伝承活動に協力する同ネットワーク。問い合わせは同ネットワーク。電話09004070315へ
「備える」は毎月第1日曜日に掲載予定。次回は来年1月4日です。

武田真一さん
あの出発点を思い出し共有する機会は今も少なくありません。十年の節目に立ち寄り、一年間の活動の正念場を振り返っていきましょう。コロナ禍によって大きな影響を受けています。十年の節目が過ぎれば、さらに発信の機会が減ると見込まれています。そんな中で活動を進めたい。継続していくためには、周囲の皆さんを巻き込んでいく必要があります。